

**Zeitschrift:** Badener Neujahrsblätter  
**Herausgeber:** Literarische Gesellschaft Baden; Vereinigung für Heimatkunde des Bezirks Baden  
**Band:** 40 (1965)

**Artikel:** "Wir schreiben und sagen..."  
**Autor:** [s.n.]  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-322885>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 06.05.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

durch das Restaurant «Stadttor» und die rückwärts angebaute Gartenwirtschaft halb verdeckt, ist die Schichtung des Schloßberg-Gesteins deutlich zu erkennen. Sehr malerisch nimmt sich die Vegetation aus, die an den Felsen üppig wuchert und sich bis zu den obersten Fenstern der menschlichen Wohnungen hinaufringelt. Das Romantische des Winkels muß es auch gewesen sein, das den Künstler Steimer veranlaßte, die Photographie in eine Zeichnung umzusetzen.

*Hans Vöglin*

(1) Auf der Badener Stadt-Ansicht von Heinrich Keller (1853) erkennt man nordwestlich des Bruggerturms ein auffallend großes Gebäude, welches Paul Haberbosch auf Grund alter Verzeichnisse als Kalkhaus des Bauamts deutet (Bad. Njbl. 1963, S. 32 f, S. 36).

(2) Paul Haberbosch: «Badener Gaststätten in der Verjüngungskur» («Badener Tagblatt» vom 5. August 1961).

Wir schreiben und sagen,  
frohlocken und klagen.  
Es wird aber tagen  
erst wenn wir fragen.